

La ola de rechazo al indulto a Fujimori aísla a Kuczynski

Las protestas se extienden de Lima a otras ciudades. El autócrata pide perdón sin admitir sus delitos

J. FOWKS / C. E. CUÉ
Lima / Buenos Aires

La protesta crece por todo Perú tras la concesión del indulto a Alberto Fujimori por parte del presidente, Pedro Pablo Kuczynski. El autócrata divulgó ayer un vídeo en el que agradecía la medida y desde la cama de una clínica pedía perdón por haber “defraudado” a algunos peruanos, sin admitir sus delitos. Kuczynski llevaba meses pensando en indultar al expresidente Fujimori como medida para aplacar al fujimorismo, que domina el Congreso con 71 diputados de 130 y le ha forzado a dejar caer hasta cinco ministros, pero el momento elegido fue tres días después de que 10 fujimoristas evitaran su destitución.

Las protestas se extienden por Lima y otras ciudades mientras entre sus partidarios crece la indignación con el presidente por haber negociado el indulto a cambio de su supervivencia política. Tres parlamentarios muy conocidos de los 18 que apoyaban a PPK ya han dimitido. Los analistas peruanos creen que la situación queda totalmente abierta y la revuelta podría acabar forzando la salida de Kuczynski. **PÁGINA 3**

ADEMÁS

La escasa y poco fiable policía de México

El Gobierno muestra las carencias de la institución tras aprobar la polémica ley que perpetúa el papel policial del Ejército. **P4**



JULIÁN HERBERT
Escritor mexicano

“Me interesa devolverle los poderes sublimes al humor” **P28**

El incendio más grande de California, casi controlado **P7**

Un colectivo provoca al nacionalismo y usa sus mismos argumentos para separar parte de Barcelona y Tarragona del resto de Cataluña

Bienvenido a la ‘república independiente’ de Tabarnia

D. ALANDETE / C. S. BAQUERO
Madrid / Barcelona

Un grupo antinacionalista creó en 2015 una página web en la que el protagonista era un territorio, Tabarnia, que incluía parte de las dos provincias catalanas más refractarias —según las elecciones— a la secesión. La página —y el concepto— ha cobrado un



repentino éxito en las redes sociales debido a que sus promotores utilizan los mismos argumentos para desgajar Tabarnia del resto de Cataluña del que utilizan los separatistas para separar Cataluña de España: Cataluña roba a Tabarnia, los ciudadanos de Tabarnia tienen derecho a decidir su futuro... **PÁGINA 18**



LA ADOLESCENTE PALESTINA AHED SEGUIRÁ PRESA EN ISRAEL. Ahed Tamimi, la adolescente palestina de 16 años detenida por agredir a un soldado israelí durante una protesta contra la declaración de Trump sobre Jerusalén, seguirá presa 10 días. Uno de cada seis detenidos por esas manifestaciones es menor de edad. En la foto, activistas palestinos sostienen velas y una imagen de Ahed ayer en Beirut (Líbano). / W. H. (EFE) **P10**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

Argentina identifica los restos de Jorge Roitman, raptado por la dictadura en 1976

El médico enterrado en su propio hospital

MAR CENTENERA, Buenos Aires
El pasado 8 de noviembre, unos obreros que trabajaban en los terrenos del hospital Posadas, en el extrarradio de Buenos Aires, encontraron unos huesos mientras cavaban una zanja. El Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF) exhumó los restos y un análisis genético acaba de determinar que pertenecieron al mé-

co desaparecido en 1976 Jorge Roitman. Tras ser torturado y asesinado por un grupo paramilitar de la dictadura, fue sepultado a 60 centímetros de profundidad en su propio hospital. El hallazgo devolverá al banquillo a Luis Muñiz, torturador de Roitman, quien se benefició en mayo de una polémica reducción de su condena de 13 años de cárcel. **PÁGINA 6**